



Fernández Noroña afirma que Alito Moreno lo amenazó de muerte: “Te voy a partir la madre, te voy a matar”

El presidente del Senado y Emiliano González, el camarógrafo atacado por los priistas, van a presentar en la Fiscalía una denuncia por lesiones

BEATRIZ GUILLÉN

México - 27 AGO 2025 - 18:53



El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, ha anunciado que va a presentar en la Fiscalía una denuncia por lesiones contra Alejandro Moreno, líder del PRI, y contra otros legisladores del partido por la [agresión sufrida este miércoles en la tribuna de la Cámara Alta](#). El camarógrafo Emiliano González, quien trabaja en el equipo de Noroña, también va a denunciar a los priistas por el mismo delito y por otro de daño a la propiedad, ya que en el ataque le rompieron su equipo fotográfico. Llegado el caso, tendrá que ser la Fiscalía la que pida el desafuero de Alito Moreno para poder procesarlo. Fernández Noroña ha afirmado que el priista lo llegó a amenazar de muerte y le dijo: “Te voy a partir la madre, te voy a matar”. Por su parte, el líder del PRI ha tratado de afirmar que fue el morenista quien inició la agresión física.

La antigua sede del Senado, la Casona de Xicoténcatl, ha sido el escenario este miércoles de una agresión sin precedentes en la tribuna de una cámara legislativa. Después de una dura sesión, en la que los legisladores de la Comisión Permanente discutían sobre su postura frente a la injerencia del ejército de Estados Unidos en México, [Alito Moreno](#) ha subido al presidium. En esos momentos, todavía sonaba el himno nacional. En las imágenes



grabadas por los medios de comunicación se observa al priista tratando de interrumpir sin éxito al presidente de la cámara. También se ve cómo dos diputados del PRI, que no son miembros de la Comisión Permanente, Carlos Gutiérrez Mancilla y Erubiel Alonso, suben a la tribuna y se colocan cada uno a un lado de Fernández Noroña.

Al terminar el himno, han empezado los golpes. El resultado es el mismo desde distintos ángulos: Fernández Noroña se voltea para hablar con Alito Moreno, quien le espeta: “Te estoy pidiendo la palabra”, mientras le toca con el dedo. El morenista le señala, alza los brazos, trata de irse. Es en ese momento cuando el líder del PRI le agarra del brazo. Mientras el presidente del Senado trata de zafarse, le lanza el primer empujón. Desde ahí, siguen varias arremetidas, hasta que el camarógrafo Emiliano González se pone en medio. El trabajador recibe de Alito Moreno un empujón que lo tira al suelo, un golpe de Gutiérrez Mancilla y de Erubiel Alonso varias patadas. Ese pleito deja un pasillo por el que Noroña trata de abandonar el estrado, antes de que se vaya, Gutiérrez Mancilla le lanza un último golpe en la cabeza. Alito Moreno regresa para pegarle de nuevo a Emiliano González, que sigue todavía tirado en el piso. Los gritos de fondo de los legisladores ocupan la escena.

Las declaraciones

El líder del PRI ha afirmado —después en un mensaje con su grupo parlamentario— que Fernández Noroña había levantado la sesión sin darle su derecho a una intervención, por lo que había subido hasta su lugar para que le diera “oportunidad de cumplimiento”. “Le dije que me diera una explicación de lo que estaba sucediendo. ¿Qué hizo, como siempre, este barbiján, este



patán? Empujarme. Y ya le dije: ‘Es chiquito, hermano’. Por eso lo exhibimos como lo que es: un cobarde, salió corriendo”, ha dicho el priista, que también ha argumentado que se lanzó contra el morenista porque le había faltado el respeto a una legisladora: “Le enseñamos que a las mujeres se les respeta, que si no lo educaron, aquí en el Senado lo vamos a educar”.

El presidente del Senado, por su parte, ha asegurado que fue la Asamblea la que declinó dar espacio a las intervenciones individuales de 10 minutos después de cuatro horas de sesión. “Doy por cerrada la sesión. Cuando estamos cantando el himno, Alejandro Moreno llega a jalnearme. Yo lo único que hago es ‘espérate, estamos cantando el himno, respeto’. Él no cantó la mayor parte del himno. Cuando termina el himno me volteó a decirle: ¿cuál es el problema? Me empieza a provocar, a toquetear, a empujar. Yo le digo ‘qué pasa’. Me tiró un golpe. Me dio de rozón, me dio golpes en los brazos. Me dijo: ‘Te voy a partir la madre, te voy a matar”.

El morenista afirma que se trató de una agresión preparada, puesto que Erubiel Alonso, Carlos Gutiérrez Mancilla y Pablo Angulo, que ninguno forma parte de la Comisión Permanente, se colocaron para cerrarle el paso. “No son miembros, no tenían nada que hacer aquí y mucho menos tomando la tribuna y agredirnos físicamente. Vinieron a hacer el operativo”, ha dicho el presidente del Senado, que asegura que lo atacaron por su cargo. “Me golpearon en mi condición de presidente de la Comisión Permanente, es un hecho sin precedentes en la historia legislativa del país. ¿Qué procede? Presentar las denuncias y le corresponde a la Fiscalía solicitar el desfuero y cuando eso se haga, procederemos. Creo que cometieron presuntos ilícitos.



Reitero: planeado. Planearon la agresión. La manera en que me cerraron el camino para darle la oportunidad a Alejandro Moreno de que me cosiera a golpes", ha reiterado [Fernández Noroña](#). Las denuncias se van a presentar este miércoles.

[Fernández Noroña afirma que Alito Moreno lo amenazó de muerte: "Te voy a partir la madre, te voy a matar" | EL PAÍS México](#)